

5

Cmos.

LA INFORMACION

5

Cmos.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Bodas de Plata

El beneficiado Sr. Flores y Flores

Cumplieron ayer, las bodas de plata de su posesión al beneficio en esta Santa Iglesia Catedral, de nuestro buen amigo y convecino D. Ildefonso Flores y Flores.

Modesto, culto, trabajador, pronto aquella inteligencia supo destacarse, en el colegio de Santa Cruz, y como premio a sus merecimientos recibió en el año de 1887 el Sr. Flores, niño aún, pensión del Cabildo Catedral, con la que poder atender a sus estudios.

La vida escolar del beneficiado llena de notas halagadoras, la afición a las prácticas oficinescas y de contabilidad en donde su suficiencia es bien conocida, le hicieron acreedor a que el dignísimo obispo que fué de esta Diócesis le nombrara oficial de la Contaduría en cuyo cargo fué confirmado por el padre Rancés.

Lo demás es bastante reciente para que los lectores lo hayan olvidado: el padre Flores siempre estuvo propicio a ejercitar el bien y a las prácticas de su ministerio sacerdotal principalmente en los barrios populosos donde se le quiere y se le admira.

El beneficiado aludido supo imprimir toda su voluntad para dar realce a la Mayordomía y Cantaduría del Hospital de Mujeres, y al cargo de oficial del Provisorato y Vicaría general del Obispo que desempeñó durante cinco años.

El cronista que quiere rendir un tributo de afecto al padre Flores, se remite a los Testimonios del mismo que corroboran cuanto afirmamos, y solo lamenta que la afección pulmonar que desde Junio le aqueja y las lesiones posteriores, le hayan privado de celebrar este acto de su vida religiosa, en el que hubiera recibido las manifestaciones del afecto de sus paisanos,

A.

El aviador Sr. Bayo al Puerto

REGRESO A CADIZ

Ayer, próximamente las doce y media, apareció sobre el Balneario Victoria el aparato que tripula el Sr. Bayo, al que acompañaba su mecánico señor Rochet.

Después de descansar breves momentos, emprendió su vuelo al Puerto de Santa María, llevando como tripulante al mayordomo de ciudad D. Francisco Leal, nuestro buen amigo.

Desde el Puerto nos dicen que el resultado de la fiesta de aviación ha sido satisfactorio, quedando el público complacido.

Por la hermosa playa de la Puntilla apenas se podía dar un paso, debido a la aglomeración de personas.

Desde las dos de la tarde, el Sr. Bayo ejecutó vuelos hasta el atardecer, llevando en los últimos distintos pasajeros, algunos de éstos señoritas de la buena sociedad portuense.

Hoy, el intrépido aviador ha llegado a Cádiz a las doce, volando sobre la capital y siendo recibido con demostraciones de simpatías por el numeroso público que se encontraba en la playa bañándose.

NOTAS DEL DIA

LOS PREMIOS DEL BALNEARIO

Per la Asociación Gaditana de Caridad ha sido entregado a don Guillermo Shaffausen, el tercer premio de los concedidos para los espectadores de las pasadas fiestas de aviación.

CONCURSO HIPICO

Según tenemos entendido, nuestro respetable amigo el general de la Armada don Esteban J. Almeda, se ocupa en la organización de un concurso hipico a beneficio de una Asociación benéfica, y que se celebraría en la playa del Balneario Victoria.

Entre la sociedad gaditana, ha sido muy bien recibida esta noticia.

UNA BRONCA

En la tienda «La Chica» fué insultado el dependiente Ciriaco Valderrama por Miguel Hederra.

El primero dió al segundo tan tremenda bofetada, que le causó lesiones en el parietal izquierdo.

DE TEMPORADA

Para pasar unos días al lado de sus hijos, los Sres. de Rodríguez Alonso, ha llegado hoy a Cádiz en el vapor «Delphin», la distinguida Sra. D.^a Egidia Pardo de Cela, viuda de Fernández, a la que acompañan su señora hermana D.^a Aurora y sus hijos, la bella señorita Purita Fernández y el inteligente escolar, alumno del Colegio de preparación militar de Alfonso XIII, D. César.

Bien venidos y que les sea grata su estancia en Cádiz.

HOSPITAL MORA

Por el profesor Sr. Noriega, auxiliado por el Dr. Agudo que administró el cloroformo, y alumno Sr. Maestro, ha sido operada de histerectomía ortal proceder de Berhein la enferma núm. 6 de la sala del Pilar, continuando después operada en estado satisfactorio, damos la enhorabuena a tan hábil operador que supo salvar con su reconocida pericia los múltiples escollos de que estuvo rodeada tan grave intervención.

Del Extranjero

Descubrimiento del complot bolchevique contra Lloyd George.

Londres. Dicen de Lucerna al «Daily Express» que la policía suiza ha descubierto el complot bolchevique contra Lloyd George.

Se han tomado energicas medidas para protegerle.

La revolución estallará en Hungría y en Austria.

Zurich. Bela Kun ha llegado a Petrogrado.

Declaró que muy pronto estallará la revolución en Hungría y en Austria.

Los republicanos irlandeses activos.

Londres. De todas partes de Irlanda se reciben noticias indicando el recrudecimiento de la actividad dentro del partido republicano.

En Falcarragh, las oficinas de Correos y Telégrafos fueron invadidas por varios hombres enmascarados, que armados se apoderaron de todas las sacas de la correspondencia y el material telegráfico y telefónico.

La estación de Glenties ha recibido la visita de cincuenta hombres armados que se apoderaron de todos los aprovisionamientos destinados a los soldados ingleses, encargados de mantener el orden en Irlanda.

La batalla entre serbios y albaneses.

Roma. Un radiograma recibido de Scutari, comunica detalles sobre las batallas que actualmente se libran en el Norte, entre serbios y albaneses.

Según el despacho, los serbios que defienden Taradose, han tenido 150 muertos y 200 prisioneros.

El Gobierno albanés ha llamado a las cinco quintas últimas, a fin de formar un ejército de 60.000 hombres, sin contar con el ejército efectivo de gendarmería.

Los obreros suizos se oponen al tránsito de material de guerra.

Ginebra. La asamblea de delegados de la Unión del personal federal, reunida en Zurich, ha votado una resolución reclamando inmediatamente de las autoridades supremas de la Confederación, la seguridad de que no será tolerado ningún paso de convoyes trasportando material de guerra a través del país.

La Unión demanda la institución inmediata de una comisión de personal encargada de asegurar y examinar en la frontera los trasportes internacionales. En el caso de que estas garantías sean rehusadas, la Federación suiza de ferroviarios será invitada a ordenar una acción defensiva.

Los bolcheviques reducen sus efectivos en la trascaucasia.

Constantinopla. Tras las últimas noticias recibidas de la Transcaucasia, las fuerzas bolcheviques del Norte de Persia y de Azerbaidjan, son mucho menores.

No se sabe si esta noticia indica un retroceso general por parte de los rojos o una concentración sobre la frontera armenia que tendrá por objeto forzar al Gobierno de Erivan a ratificar lo más pronto posible los preliminares de paz señalados recientemente.

La cooperación de Makhno en el ejército de Wrangel.

Constantinopla. Los ataques de los rojos contra las fuerzas de Wrangel, establecidas sobre el Dnieper, ha sido rechazado hasta ahora.

Makhno, a la cabeza de un ejército de paisanos que, constando de 2.000 hombres al principio ha llegado a alcanzar unos 30.000 con una deconcertante rapidez, coopera a las operaciones del ejército de Wrangel.

ESPAÑA

Politica y políticos

En la Presidencia

Madrid. Al recibir hoy el señor Dato a los periodistas, les manifestó que tenía noticia de que S. M. el Rey había regresado a Santander de la excursión que ha hecho para una cacería en los Picos de Europa.

Refiriéndose a la situación de la huelga en las minas de Riotinto, manifestó el señor Dato que según noticias muy recientes, la situación mejora y las cosas van por el camino de una solución.

Manifestó que había conferenciado con el director de las minas, el que le había dicho que para procurar llegar al arreglo de la situación estaba dispuesto a nombrar una comisión de sus allegados para que se entendieran con los obreros, estudiando el medio de satisfacer los deseos de todos.

La impresión del director es que se llegará a una inteligencia.

Esta tarde conferenciará el presidente con el gobernador de Zaragoza acerca de la situación social de dicha provincia, incidentes que en la misma se han desarrollado y muy especialmente los que tiene relación con las discrepancias ocurridas entre el alcalde y el gobernador.

Con el mismo objeto vendrá también a la corte el señor Bas, gobernador de Barcelona.

Anunció el Sr. Dato que esta tarde se celebrará Consejo de Ministros.

Refiriéndose nuevamente a la huelga de Río Tinto, manifestó el presidente que será objeto de la atención del Consejo que se celebrará esta tarde, el cual será puramente administrativo, no ocupándose para nada de política.

Un periodista comentó las declaraciones hechas por el conde de Romanones acerca de la crisis, a lo que el Sr. Dato respondió:

—Está visto que el conde sabe y está más enterado de estas cosas que yo.

—Es que parece ser, añadió otro periodista, que el conde se refiere no solamente a los asuntos relacionados con la crisis actual, sino a la crisis del partido conservador.

—Respecto a esto, se puede hablar y decir lo que a cada uno le parezca, respondió el presidente, pero en cuanto a crisis de partido, todos tenemos que decir algo.

—Pues el señor Ortuño, arguyó otro periodista, ha manifestado que es cierta la dimisión del Sr. Bergamín,

—Y también se dice, añadió otro, que para la solución indicada, el señor Bugallal tiene la enemiga del Sr. Sánchez Guerra.

—Ahora como antes, dijo el presidente, son buenos amigos esos señores y no hay motivos para fantasear.

En conversación de los periodistas con el subsecretario de Gobernación, señor Ruano, hizo las mismas manifestaciones que el presidente al ocuparse de la situación política actual.

Misceláneas telegráficas

El obrero herido por la explosión de un cartucho de dinamita, hace interesantes manifestaciones — Un complot — Varios amenazados

Sevilla: El obrero Antonio Villegas, herido por una explosión de dinamita, estando en la ribera del Guadaira, al sentirse en peligro de muerte, solicitó prestar declaración ante el Juez de la causa, que lo es el del distrito del Salvador, Sr. Gómez Angel.

Se afirma que el expresado sujeto, viendo su muerte próxima, ha manifestado que es inexacto que se hiriera pescando, sino que en aquel momento, en compañía de otros individuos, se dedicaban a la fabricación y ensayo de bombas explosivas.

Ha manifestado también que había varias personas anotadas en el «Libro Rojo» amenazadas de muerte y señalados distintos puntos donde habían de colocarse las bombas.

La Policía sigue la pista de las personas complicadas en este suceso.

Proclamación de candidatos

Sevilla: Se ha reunido la Junta provincial del Censo electoral para proceder a la proclamación de candidatos a la vacante del distrito de Marchena, por fallecimiento del diputado señor Rojas Marcos.

Han resultado proclamados los señores D. Adolfo Rodríguez Jurado, conservador; Blasco Garzón, albista; y Auriol maurista.

Se cree que el candidato con más probabilidades de triunfar es el señor Rodríguez Jurado.

TOROS

Lisboa. Se lidian toros de la tierra.

Bueno, que actuaba de fenómeno, ha estado rematadamente malo en sus faenas.

Bilbao. Toros de Parladé que han dado juego.

El Gallo, ha tenido una de sus tardes características, por lo malas.

Belmonte, en cambio, ha tenido una buena tarde, entusiasmando con sus faenas a los aficionados.

Cartagena. Toros de Alcázar, regulares.

El nuevo «Litri», ignorantísimo.

Vitoria. Se lidiaron toros de Villa.

Jumillano ha tenido una buena tarde. Su compañero Casielles, bien.

Ultima hora

Por los niños de Riotinto

Córdoba. El alcalde y un concejal

del Ayuntamiento de esta población, han telegrafiado al de Huelva, solicitando que envíen 50 niños pobres para atender a su sostenimiento.

De los gastos que se ocasionen, responden dichos señores, hasta que el Cabildo al reunirse acuerde lo procedente.

Hazañas de los sindicalistas. — Triple asesinato.

Zaragoza: Con motivo de la huelga de gasistas y electricistas de esta población, el ingeniero, arquitecto municipal y un ayudante, se dedicaban a encender las luces del alumbrado público, cuando sonó una descarga, de la que resultaron muertos dichos tres señores.

Un obrero que salió corriendo fué perseguido y alcanzado por un guardia civil.

Los disparos se dice que fueron seis.

Manifestaciones del Gobernador

Barcelona: El Gobernador, hablando con los periodistas, ha confirmado su proyectado viaje a Madrid.

Manifestó que tiene buenas impresiones de la proyectada huelga de la Canadiense, creyendo que no se llevará a efecto.

Ha empezado el juicio por tribunal de derecho, con motivo de la colocación de una bomba en las inmediaciones del edificio de la Diputación.

Se dirimen los asuntos a tiro

Bilbao. En las Arenas unos huelguistas la emprendieron a tiros con varios obreros squirois, resultando uno de éstos gravemente heridos.

Don Joaquin Enriles, alumno de Artillería.

Don Juan Quirell, alumno de Ingenieros.

Don Carlos Domingo, teniente coronel médico.

Por los music-halls

Café Alhambra

Sigue en auge los salones del simpático café cuyo nombre encabeza estas líneas. La actuación de los hermanos Merino (¡vaya género!) ha llevado al público en cantidad más que suficiente para llenar de envidia a cualquier industrial de esos que no hay quien les inculquen las teorías modernista ni la máxima de que al negocio hay que rodearlo de atractivos.

El amigo D. Venancio González, que es de la otra clase o sea que reúne inteligencia y buen deseo, lo ha entendido también, que apenas termina un compromiso alguna artista, busca la ventaja en la que la reemplaza.

Y esta noche debutará «La Petit Carmela», que cuenta en la localidad con sobradas simpatías.

Manola Campos «La Jerezanita», que constituye «el clou» de los conciertos, ha sido prorrogada por unas noches, en vista del éxito que su trabajo obtiene.

¡Ahí es vista!

UNO.

Pedro Rodríguez e Hijo. — Sanlúcar de Barameda. — Excelentes manzanillas. — Especialidades PASTORA PERAL, Amontillado TIO RIO. — Columela, 34. — Cádiz.

Información militar

Servicio para mañana:

Parada: Cádiz.

Jefe de día: señor teniente coronel de Artillería, don Miguel Fajardo Molina.

Imaginería: señor comandante de Cádiz, don José Ansedes Fernández.

Vigilancia: 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª zonas; Cádiz.

Conducción de enfermos: Cádiz.

Carro, Cádiz.

Presentaciones

Se presentaron hoy al Excmo. Señor General gobernador militar interino don Pedro Lozano, los señores siguientes:

GOBIERNO CIVIL

Conferencias. — Varias comisiones visitan al gobernador. — Varias detenciones.

En las primeras horas de la mañana conferenciaron con el gobernador civil el alcalde de la capital, don Francisco Clotet; teniente coronel de la Guardia civil, don Antonio Lozano Díaz; jefe de la línea de la misma fuerza, don Francisco Navarrete, y el jefe de policía, don Mariano de la Manzanera.

Se ha dispuesto el siguiente movimiento de penados:

De la Línea de la Concepción a la prisión de Cádiz, el penado Juan Aguilar Varela, a disposición del presidente de la Audiencia.

—A la cárcel central de San Fernando, el recluso procedente de Telde (Canarias), José Rodríguez Santana.

—El recluso Francisco Pozo Real, que se encuentra en la prisión del Puerto de Santa María, pasa a la de Sevilla.

—Francisco Martínez Montero, que se encuentra en esta cárcel, se le trasladada a la del Puerto de Santa María.

—Procedentes de la cárcel de Sevilla, han tenido ingreso en el penal del Puerto de Santa María, los penados Juan Jiménez Herrera, Enrique Portillo Figueras, José Santiago Díaz, Juan Manuel Velázquez Castellano y José Ceballos Galán.

Una comisión de vecinos de Olvera visitaron al señor Gobernador, haciéndole entrega de un escrito.

Le acompañaba el exconcejal de este Ayuntamiento D. Manuel Vargas Bononato.

Para el miércoles próximo está citada la Junta de protección a la Infancia y represión de la mendicidad, cuyo acto tendrá lugar en el Gobierno civil.

Visitó al señor Gobernador civil el excaedrático de esta Escuela Superior de Comercio D. Guillermo Amiguetti.

Una comisión de la Unión Médica Gaditana, formada por los señores don Miguel de la Peña Gálvez, D. Eduardo Ruiz López y D. Servando de Dios, visitó al señor Gobernador civil; ofreciéndole la presidencia, que aceptó, del jurado calificador de los trabajos presentados al décimo concurso de Higiene Popular y Cultura Física.

La reunión de dicho jurado será el jueves próximo, a las diez de la noche.

Otra comisión de panaderos hizo entrega a la autoridad gubernativa, a fin de que se sirva aprobarlo, el Reglamento por que se ha de regir el Sindicato de Alimentación.

Oficinas Públicas

HORAS DE DESPACHO

Admon. de Hacienda, (Casa Aduana) de 9 a 14.

Archivos parroquiales; de 11 a 12.

Id. de cédulas personales: (Ayuntamiento), de 12 a 18.

Arriero de Contribuciones. (Alameda de Apodaca), de 11 a 17.

Audiencia: (Plaza de la Reina), de 12 a 18.

Ayuntamiento: de 12 a 18. — Los días festivos, de 12 a 16. Depositaria, de 13 a 16

Comandancia de la Guardia municipal: oficinas, de 8 de la mañana a 8'30 de la noche.

Banco de Cartagena: (Plaza de la Constitución), de 10 a 16

Banco de España: (Antonio López, 4) de 11 a 12 — Operaciones de giro, de 11 a 14.

Id. Hispano Americano: Duque 19 Tetuán 29, de 10 a 16.

Capitanía del puerto: muelle, de sol a sol.

Comisaría de marina: muelle, de sol a sol.

Registro de la Propiedad y Mercantil: Saneiago Terry, 12, de 9 a 15.

Provisorato eclesiástico: Palacio Episcopal, de 1 a 13.

Sección de Instrucción Pública de 8 a 13.

Omisión Mixta de Reclutamientos Casa Aduana, de 8 a 13.

Compañía Arrendataria de Tabacos, Isaac Peral, de 11 a 17.

Cuerpo de Seguridad: Cervantes, 45, servicio permanente. Jefe, de 11 a 15 y de 21 a 23.

Giro Mutuo: Isaac Peral, 19, de 12 a 14.

Gobierno Civil: Casa Aduana, de 8 a 13.

Monte de Piedad: Zaragoza, 1. — De 11 a 16. — Empeños y desemeños, de 11 a 14. — Renovaciones, de 9'30 a 16.

—Caja. — Ahorros, de 12 a 14. — Restos de subastas, de 11 a 12.

Delegación de Hacienda: Casa Aduana, de 8 a 14.

Gobierno Militar: Paseo Duque des Najera: de 9 a 12.

Instituto General y Técnico: San Francisco, 23, Secretaría, de 13 a 15.

Junta Obras del Puerto: Isabel 1, Católica, 13. — Dirección facultativa de 8 a 15 — Oficinas administrativa de 12 a 17. — Depositaria pagaduría, de 15 a 17.

Obras públicas: Sagstas, 29, de 12 a 14.

Juzgados Municipales: San Francisco, 9. — Distrito de San Antonio, de 1 a 13 y de 15 a 18. Además, los sábados de 21 a 22. — Distrito de Santa Cruz, de 11 a 12 y de 15 a 18.

Notaría eclesiástica: Palacio Episcopal 3. 10.

Venero Doctor Cañadas, Cate- drático de esta especialidad con su clínica en el Hospital Mora. Benjumeda 28 de 1 a 4.

Doctor Agudo. Consulta de 2 a 4 Obispo Urquinaona, 1.

Talleres tipográficos Hijos de Gonzalo Cerón Sento Diego 9 — Cádiz.